

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan terhadap buku *Ketika Tuhan Tak Lagi Dibutuhkan* karya Ahmad Rifai Rifan dengan metode observasi dan dokumentasi kemudian menganalisis pesan dakwah Ahmad Rifai Rifan. Maka, dalam penelitian ini dapat disimpulkan:

Pertama Pesan dakwah Ahmad Rifai Rifan dalam buku *Ketika Tuhan Tak Lagi Dibutuhkan* meliputi tentang Aqidah yaitu tentang keimanan kepada Allah SWT yang juga berhubungan dengan rukun iman, Syariah yaitu tentang hukum islam, dan Akhlak yaitu suatu sifat yang mutlak dimiliki oleh seorang manusia.

Kedua Ahmad Rifai Rifan menyampaikan pesan dakwah dalam buku *Ketika Tuhan Tak Lagi Dibutuhkan* dengan teknik ganjaran yaitu teknik penyampaian pesan dengan menjanjikan harapan tertentu jika pesan dakwah yang disampaikan dijalankan dengan baik atau juga menggambarkan konsekuensi jika tidak menjalankan pesan dakwah tersebut dan teknik tata'an yaitu teknik penyampaian pesan dengan menggunakan majas untuk menarik perhatian mad'u sehingga mengajak mad'u untuk berimajenatif.

Ketiga Ayat Al-Qur'an yang berhubungan dengan pesan dakwah dalam buku Ketika Tuhan Tak Lagi Dibutuhkan antara lain Q.S Qaf: 16, Q.S Al-Baqarah: 2, Q.S Al-Inshirah: 5, Q.S Al-Zalzalah: 7-8, Q.S Adz-Dzariyat: 56, Q.S Al-Baqarah: 183, Q.S Al-Baqarah: 30, Q.S Al-Jumu'ah: 8, Q.S Al-Ankabut: 45, Q.S Al-Hadiid: 7, Q.S Al-Furqon: 63, Q.S Az-Zumar: 53, Q.S Ibrahim: 7, Q.S Al-Mukminin: 51, Q.S Al-Isra: 23.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa saran yang diberikan oleh penulis, yaitu:

Pertama ditujukan untuk peneliti selanjutnya, diharapkan penelitian ini dapat dijadikan sebagai salah satu sumber data dan dilakukan penelitian lebih lanjut tentang apa saja pesan dakwah dalam buku ini dengan menggunakan metode yang berbeda.

Kedua ditujukan untuk pembaca, diharapkan penelitian ini dapat dijadikan motivasi untuk lebih memahami tentang ilmu dakwah agar dapat menguasai ilmu dakwah dan juga menjadi da'i untuk umat manusia.